
意見４　高齢者の外出支援と交通環境について

【宮の里中央自治会】
■高齢者の外出を支援していくとのことですが、宮の里地区へのバスの本
数は減る一方です。かなちゃん手形の助成が拡大しても乗るバスがなく、免
許証を返納する人がいて、バスの本数が減ってしまっては、高齢者の外出
も減ってしまうのではないでしょうか。
　現状、70才まで積極的に働くことが推進されるなかでは、なおさら、交通の
利便性を図るべきだと思います。
　まずは、最低でも30分に１本のバスが走る環境の整備、また、路線バスや
コミュニティ交通などの決まった路線の運行には、自動運転車両の投入を
積極的に進めてはいかがでしょうか。厚木市には自動車関連の企業がある
ので、協力も得やすいのではないのでしょうか。

■高齢者の健康寿命延伸のため、かなちゃん手形の購入助成を拡大しました
が、路線バスの減便については、コロナ禍でバス利用者が大幅に減少したことや
運転手のなり手不足などが要因となり、減便せざるを得ない状況も聞いていま
す。行政としては今後も交通事業者に働きかけをしていきます。
　自動運転車両については、自動車メーカーに伺ったところ、バス等での実用化
にはまだ時間が掛かるとのことでしたので、それに代わる次世代モビリティシステ
ムの導入も考えながら、交通利便性の向上に取り組んでいきます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（担当課：都市計画課）

　

【宮の里中央自治会】
■小・中学校が統廃合されると通学の範囲が広くなります。現状において
も、飯山小学校では、１年生が登下校するのに１時間ほど掛かる場所もあ
るので、スクールバスの導入についての考えをお伺いしたいです。
　文科省の地図上の距離の線引きではなく、そこに、通学路の坂道や危険
箇所等に対する重み付けを市独自で考えて、スクールバスについて検討し
ていただけないでしょうか。

意見３　小・中学生の教材について

【台自治会】
■台自治会では通学時間は短いですが、教材が重く通学が厳しいとの声が
あります。どうにかならないでしょうか。

■数年前まで、学校に教材を残してはいけないという指導をしていましたが、今
は、全ての学校において必要ないものは置いて帰って良いとなっています。ただ
し、教科書がB版からA版に大きくなり、教科も増えている現状があります。
　今、子どもたちは一人一台タブレットを持っているので、将来的にはタブレットに
教材が入るようになるかもしれないと考えています。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（担当課：教育指導課）

【宮の里中央自治会】
■「教育は厚木に限る」と言っていますが、統廃合については、結局は大人
の都合、予算がらみになっていることが分かります。小さな分校スタイルで
も、教育はできます。
　過日の職員の話では、「少人数になっているから。今後も生徒の人数が増
えないから。」という理由だと明言していました。
　ならば、何をもって「教育は厚木に限る」と唱えるのでしょうか。適正規模・
適正配置という物理的なことで、実現できるとは考えられないです。
　各学校にどんな特色を持たせるから、こういう適正規模が考えられるなど
の考え方をお聴かせください。

意見２　小・中学校の統廃合について（学校の特色）

■小・中学校の統廃合については、地域の歴史や文化を分断してはいけないと
の思いがありますので、子どもたちにとって、どのような学校の在り方が、すばら
しい人間形成の場、学びの場となるか、地域や保護者の皆様との話し合いの中
から考えて取り組んでいきます。
　スクールバスの導入についても、子どもたちの安心安全を守っていくためにも
考えていきたいと思います。個人的な考えではありますが、スクールバスとコミュ
ニティバスの併用も一案として考えられるので、地域の皆様や子どもたちにとっ
て最適な方法を今後検討していきます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（担当課：教育総務課）

【小鮎地区】令和５年度あつぎタウンミーティング実施結果 

日　 時：令和５年６月22日(木)　午後７時30分～午後８時30分
会　 場：小鮎公民館集会室
参加者：地区の自治会長（25名）、公民館地区館長
　　　　  市長、副市長、教育長、政策部長、市長室長、地区市民センター所長

自治会長からの意見 市長等からの回答

意見１　小・中学校の統廃合について（スクールバス）



意見６　自治会加入促進のための取組について（加入者の特典）

■全市的に自治会加入率が低下しているなか、自治会に入ることのメリットは考
えていかなければと思います。特典を行っている自治体もあることは認識してい
ますので、皆様と知恵を出しながら取り組んでいきます。
　また、自治会においても子どもたちが参加しやすいイベントなどを開催していた
だき、若い親など未加入世帯が自治会に参加するきっかけづくりをお願いしま
す。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（担当課：市民協働推進課、環境事業課）

【宮の里東自治会】
■自治会に入っている人に対して割引券を出す等の特典があると良いと思
いますがいかがでしょうか。

意見７　通学路の交通安全対策について

【古松台自治会】
■通学路の関係で危険な場所があります。台の上交差点の歩行者用の信
号は、10月下旬から３月頃にかけて、西日の影響で信号の色が分かりにく
く、非常に危ない状況です。
　県警には１年ほど前にお願いしましたが、予算の関係があるのか対処さ
れません。市で先行して信号のLED化の対応はできないものでしょうか。

■早急に、現地の状況を確認したいと思います。市で予算をとることは難しいで
すが、できるだけ早く対処されるよう県に働きかけていきます。

《実施日以降の対応状況等》
■台の上交差点の歩行者用の信号について、令和５年８月４日に工事対応済で
す。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（担当課：交通安全課）

【本厚木ハイデンス自治会】
■自治会の加入率をもっと増やしたいと思っています。
　ごみ出しは自治会費を払っていない人も出しているので、どのように考え
たら良いのでしょうか。

意見５　自治会加入促進のための取組について（未加入者のごみ出し）


